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DIEGO MANCARDI CONCLUDE LA SUA PRESI-
DENZA CON IL BILANCIO DELL’ANNATA 

 
Cari amici del Rotary, 

siamo giunti al termine di quest’anno sociale è con un misto di 

emozione e gratitudine che mi rivolgo a voi per l'ultima volta 

come presidente del nostro amato club. Quando ho assunto 

questo ruolo, sapevo che sarebbe stato un viaggio impegna-

tivo ma anche incredibilmente gratificante e denso di emozi-

oni. 

 

Come sottolineato nel discorso pronunciato durante il passa-

ggio delle consegne dello scorso giugno, gli obiettivi principali 

erano quelli di traghettare il Club a quello che sarà, per tutti 

noi un anno importante, animato da orgoglio ed aspettative, 

che vedrà il nostro Club compiere i cinquant’anni di attività. 

 

Ovviamente, il tutto consolidando le attività “tradizionali”, cer-

cando di coinvolgere e catturare l’interesse della maggior 

parte dei soci, mantenendo vivo quell’affiatamento particolare 

che Stefano era riuscito a rigenerare dopo anni complicati 

condizionati dall’emergenza sanitaria che ha reso difficile la 

conduzione di un Club in cui la convivialità ne è un aspetto 

fondamentale. 

 

Durante quest'anno, abbiamo mantenuto fede ad impegni 

presi nel tempo e contestualmente abbiamo pianificato attività 

straordinarie. Insieme, abbiamo promosso iniziative che 

hanno avuto un impatto significativo nella nostra comunità e 

oltre. Abbiamo donato il nostro tempo, tesoro importantissimo, 

per sostenere cause importanti, organizzato eventi emozio-

nanti e di rilievo, oltre ad aver rafforzato il nostro legame di 

amicizia comune. 

 

Brevemente, durante quest’anno abbiamo avuto il piacere di 

condividere il nostro tempo in : 

• 35 riunioni di club 

• 8 interclub distrettuali 

• 2 interclub internazionali 

 

Sostenuto 

• 15 service con un impegno economico complessivo di ca. 

€ 23.000 (dato non aggiornato alla stesura della presente), 

di cui un Global Grant. 

Ascoltato 

• 20 relatori  

Abbiamo effettuato 

• 4 visite esterne 

• 1 gita sociale 

Conferito 

• 2 Paul Harris Fellow 

• 1 Borsa di Studio in merito al Service “InCircolo BLU” 

• 1 Riconoscimento di Club (Premio giovani imprenditori) 

• 4 Sostegni allo studio (Premio Paolo Solimbergo) 

• 9 Riconoscimenti economici a ragazzi portatori di Disabi-

lità (Service Diversamnete Arte) 

Ospitato 

• Un ragazzo per lo scambio lungo 

Acquisto 

• 2 nuovi soci (in trasferimento da altri Club) 

 
 

Ritengo che a volte non si abbia la piena consapevolezza di 

ciò che si realizza durante un anno sociale ed i risultati del 

nostro Club sono sempre confermati ed in linea. Riusciamo, 

fondamentalmente a rispettare quanto ci promettiamo ad ini-

zio dell’anno e questo avviene da sempre e con continuità, un 

pregio immenso. 
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Abbiamo mantenuto, forse anche aumentato, i contatti con le 

Istituzioni del territorio. 

 

Abbiamo coinvolto ulteriormente i dirigenti scolastici di ogni 

ordine e grado delle scuole del territorio. Abbiamo convolto gli 

studenti dalla prima elementare, passando dalle medie fino 

alle superiori, in service di formazione, oltre che di riconosci-

mento meritocratico, un valore, oggi, da salvaguardare. 

 

Permettetemi di sottolineare, tra i service fatti, l’importanza di 

aver organizzato in completa autonomia, il convegno sull’in-

telligenza artificiale in collaborazione con le Università di U-

dine e Padova e coinvolgendo aziende Leader nel settore, af-

frontando un argomento fondamentale e di forte attualità, 

oggi, per consentire a tutti, soprattutto agli studenti, la com-

prensione di un approccio corretto da brandire in previsione 

lavorativa e formativa.  

 

Questo, è il vero spirito rotariano, mettersi a disposizione degli 

altri, al fine di un miglioramento degli stessi, mettendo in 

pratica il puro concetto di “Servire al di sopra di ogni interesse 

personale”. 

 

Contemporaneamente abbiamo avuto l’occasione di in-

contrare più volte le rappresentanze politiche del territorio, 

personalità da cui è obbligatorio un passaggio di condivisione 

e di confronto per far sie che le nostre attività si realizzino e 

abbiano il giusto riconscimento. 

 

Nonostante il service “InCircolo BLU” non abbia avuto l’appeal 

sperato, da raggiungere autonomamente l’obbiettivo auspi-

cato, sono orgoglioso del fatto che ci si abba provato! 

 

Personalmente, e continuerò a difendere questa idea con 

forza e vigore, ritengo che sia ora di variare la dinamica che i 

service vedano realizzazione esclusivamente con quanto il 

Club riesca ad accantonare durante l’anno per mezzo delle 

quote sociali. L’azione di fundraising avviata a corredo del ser-

vice, azione centrata e di completo rispetto dei valori rotariani, 

mi auguro sia un inizio di cambio di mentalità. Si può dare vita 

ad azioni molto più importanti se guardiamo oltre i confini del 

nostro Club, del nostro territorio, con idee e strategie che, 

ovviamente, nel tempo subiranno costanti miglioramenti. 

Siamo un Club straordinario! 

 

Nel Distretto ce lo riconoscono tutti, tra i più giovani come età 

media, tra quelli che con il suo il 26% di donne nel proprio 

organico ha maggiormente promosso il riconoscimento al va-

lore professionale ed etico nel rispetto della parità di genere, 

migliorando di conseguenza le attività ed alimentando sempre 

più costruttivamente il confronto interno.  

 

Dobbiamo essere orgogliosi di farne parte. 

 

Un ringraziamento speciale va ai membri del consiglio diret-

tivo per la loro leadership, non desidero dilungarmi nel fare 

nomi specifici, ci sono altri contesti in cui farli direttamente, ma 

tutti hanno dato il loro contributo per permettere al Club di 

migliorarsi costantemente. 

 

Abbiamo passato momenti gioviali, intensi ed allegri, ma in 

qualche momento dell’anno abbiamo dovuto affrontare anche 

l’ammarezza dei saluti forzati, di quelli che faresti sempre a 

meno, quelli accompagnati dalla forte commozione. Salutare 

Luigi, Bruno e Carlo Alberto non è stato semplice. Tre rocce, 

memorie storiche del nostro Club, veri Rotariani! Al contempo, 

però, quando accerti che persone di questa personalità e ca-

risma hanno dedicato tanto del loro tempo al Rotary, al nostro 

Club, ti rendi conto di essere fortunato di godere anno dopo 

anno, del confronto con persone dagli stessi valori ed ideali… 

ti senti a casa, tra amici. 

 

Guardando al futuro, sono fiducioso che il nostro Club darà 

continuità nella crescita, prosperando nella guida di Simone, 

a cui auguro ogni successo, data l’importanza dell’anno che 

guiderà, e di coloro che lo seguiranno. Sono certo che, con la 

stessa passione e dedizione, riusciremo a superare nuove 

sfide e a raggiungere nuovi traguardi, affermando sempre di 

più il posto sul territorio che, giustamente, compete al nostro 

Club. 

 

Concludo augurandovi tutti i migliori successi e ricordandovi 

che, anche se il mio mandato come presidente termina oggi, 

lo stesso mi ha insegnato e convinto che l’impegno per il Club 

e la comunità continua. 

 

Vi ringrazio di cuore per avermi concesso l'onore di 

rappresentare ognuno di Voi come vostro Presidente. L’augu-

rio è che anche Voi vi siate, oltremodo, sentiti degnamente 

rappresentati. 

 

Grazie di tutto, e continuiamo a servire per cambiare vite. 

 

Con affetto e stima. 

 

 

 

CAMBIO DEL MARTELLO AL 

ROTARY CLUB LIGNANO 
IL PRESIDENTE USCENTE, STEFANO 

MONTRONE PASSA IL TESTIMONE A 

DIEGO MANCARDI 
 

 
 
Emozioni e allegria. Ecco le caratteristiche di una delle serate 

più importanti del Rotary Club Lignano Sabbiadoro – Taglia-

mento. Il Cambio del martello segna uno dei momenti clou 

della stagione rotariana. Si tirano le somme dell’operato del 

Club durante l’anno e si passa il testimone. Una serata friz-

zante, nonostante il caldo, grazie alla verve del presidente 

uscente, Stefano Montrone e di quello entrante Diego Man-

cardi. 
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Quest’anno il Club si è riunito il 26 giugno, durante l’elegante 

evento al Golf Club Lignano ricco di soci, familiari e ospiti. Si 

sono avvicendati i tradizionali discorsi di rito. 

 

Stefano Montrone, con la sua innata simpatia, ha presentato 

il bilancio di un’annata all’insegna di incontri interessanti con 

ospiti d’eccezione e iniziative coinvolgenti. Ha informato i soci 

dei traguardi ottenuti grazie all’impegno costante di un Club 

instancabile quando si tratta di iniziative nel sociale. 

 

 
 

Montrone dice Grazie a chi lo ha preceduto nella presidenza 

lasciandogli “un gruppo coeso, una squadra che ha saputo la-

vorare in un clima di amicizia e di collaborazione, pronto ed 

efficiente nel realizzare le diverse iniziative rendendo il lavoro 

più facile del previsto. Il prezioso e continuo aiuto del segreta-

rio Maurizio, del Prefetto Gianpaolo, del Tesoriere Paolo e del 

vice Antonio, insieme a tutti i presidenti di commissione e a 

molti soci mi fanno dire senza alcun dubbio che i risultati che 

sono stati raggiunti sono soprattutto merito vostro. E di questo 

vi ringrazio con tutto il cuore. 

 

Abbiamo avuto diverse serate con importanti ed interessanti 

relatori e abbiamo passato momenti conviviali in cui abbiamo 

rafforzato la nostra amicizia. 

 

A settembre siamo stati presenti, in particolare grazie alla dis-

ponibilità di Maurizio Sinigaglia, alla tredicesima edizione 

dell’Happy Camp di Ancarano che si è svolto nel Villaggio 

Bella Italia di Lignano. Abbiamo poi organizzato a Latisana, 

grazie alla sensibilità mostrata in varie occasioni durante 

l’anno dalla Presidente della Commissione Solidarietà e Disa-

bilità Micaela Sette, l’evento con la presentazione del libro In-

cantesemas scritto da una coppia di genitori fondatori 

dell’Associazione Progetto Autismo Fvg, che ha permesso a 

loro di raccogliere dei contributi. 

 

Poi con l’Associazione Motoclub Sabbiadoro abbiamo colla-

borato all’Enduro Therapy a favore dei ragazzi del Campp di 

Latisana e Rivignano-Teor accompagnati sulle moto per una 

giornata di spensieratezza ed inclusione. 

 

E ancora ad ottobre la partecipazione (attiva grazie alle capa-

cità atletiche di Lorenzo Cudini e Massimo Fantin) alla Venice 

Marathon con la raccolta di fondi per la End Polio Now. 

 

A dicembre, in occasione della cena di Natale, insieme al 

nostro Rotaract, ben guidato quest’anno dalla Presidente 

Elisa Borghesan, abbiamo raccolto fondi per le loro attività di 

service partecipando alla loro Lotteria di Natale. 

 

A febbraio, in un service condiviso tra noi e il Rotary Club di 

Aquileia-Cervignano-Palmanova, con la partecipazione del 

Comune di Lignano Sabbiadoro, è stato posizionato un Eco 

Compattatore presso il Centro Hub Park di Lignano per sen-

sibilizzare le persone e i ragazzi che frequentano l’area alla 

raccolta delle bottiglie di plastica e quindi un service rivolto alla 

tutela dell’ambiente. Service che ha visto un particolare im-

pegno da parte del Comune di Lignano e in special modo del 

Vice Sindaco Manuel La Placa. 

 

Abbiamo incontrato la Dirigente Scolastica Angela Napolitano 

per quelle che sono le iniziative relative allo Scambio Giovani 

e al Service, attuato con altri Club del Distretto, denominato 

“Quattro Ruote per la Sicurezza” ai fini di una importante sen-

sibilizzazione dei giovani studenti sui rischi relativi alla guida; 

al “Premio Solimbergo” dato a favore degli studenti meritevoli. 

Lavoro eccellente svolto dai componenti della Commissione 

Giovani e dal suo Presidente Lorenzo Cudini. 

 

A marzo, nell’ambito del nostro service “Giovani Imprenditori”, 

organizzato in modo eccellente dai soci componenti la Com-

missione Attività Economiche e Professionali presieduto da 

Enzo Barazza, abbiamo premiato la famiglia Paulitti di Torsa 

di Pocenia per la loro azienda “Spiripau” con la produzione 

biologica dell’alga Spirulina, azienda da noi poi visitata in 

maggio. 

 

E poi, dopo anni difficili in cui non si è potuto viaggiare libera-

mente e grazie all’organizzazione di Giorgio Korossoglou, il 

nostro viaggio in Grecia a Salonicco e dintorni. Un momento 

importante di cultura, amicizia e affiatamento tra di noi 

(eravamo quasi in 40) e di incontro con realtà e culture diverse 

e la nascita del Gemellaggio con un locale Rotary Club. 

 

La collaborazione all’importantissimo Service “Foresta i Colori 

del Tempo”, grazie all’interessamento di Enrico Cottignoli ed 

in collaborazione tra l’altro con la Banca ter il cui Presidente 

Luca Occhalini è stasera qui presente, per la realizzazione di 

un giardino alberato nella zona confinante alla casa di riposo 

“Umberto I°” di Latisana con finalità rivolte al benessere delle 

persone e alla salvaguardia dell’ambiente e che sia fruibile 

dagli stessi ospiti della struttura e aperto a chiunque. Foresta 

inaugurata la scorsa domenica 18 giugno. 

 

E ancora il nostro contributo agli Amici Della Musica di Udine 

per l’acquisto di due tessere per la stagione concertistica del 

Teatro Udinese a favore degli studenti. 

 

Le collaborazione di service con il Club Gemello di Kitzbuehel 

e quelle che alcuni club di distretto denominato “Progetto 

Odelette” a favore delle bambine e ragazze di Tailandesi, ap-

partenenti a minoranze etniche birmane rifugiate e isolate in 

villaggi (cosiddette “donne giraffa”) con un destino di povertà 

e analfabetismo che hanno suonato insieme nella locale or-

chestra filarmonica in un evento finale che ha ottenuto gli ap-

prezzamenti del pubblico e della locale Ambasciata Italiana e 

Consolato Italiano.” 

 

Dopodiché  Stefano passa il testimone a Diego che, visibi-

lmente emozionato, ha improntato il suo discorso sul senso di 

appartenenza che si ripropone e, anche dopo anni di 

presenza inattiva, riesce a coinvolgerti nuovamente. La fa-

mosa campana che risuona all’inizio e alla fine degli incontri 

evidentemente funge da richiamo e risveglia la voglia di par-

tecipare attivamente al Club. Quale migliore occasione se non 

quella di essere nominato presidente per dimostrarlo? Diego 
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dice: “in questi mesi ho intensificato la presenza, ho ricomin-

ciato a parlare, ma soprattutto ad ascoltare, a conoscere voi, 

oggi posso arrivare al cancelletto di partenza di questa avven-

tura con una forte convinzione. Mi appresto a dare voce, per 

conto vostro, cari soci, al Club di Lignano Sabbiadoro – Taglia-

mento e ad operare per il miglior risultato consentito all’interno 

dello stesso. 

Il rintocco della campana, questa volta suonata a due mani, 

conclude la serata tra gli applausi dei partecipanti. 

 

Che altro aggiungere se non: ”Buon lavoro presidente! 

 

 

 

YOUTH EXCHANGE 2023 
 

 
 

Nell’immagine, tra Lorenzo Cudini e Diego Mancardi, le due 

ragazze che hanno partecipato allo scambio giovani di 

qest’anno: Lillian Ramberg di Minneapolis, che è arrivata dal 

Minnesota e Alice Visentini di Udine, che la scorsa estate ab-

biamo sponsorizzato per uno scambio breve (Short 

Exchange),Lillian e Alicce, che hanno trascorso insieme 8 set-

timane, 4 nella famiglia di Alice e 4 in quella di Lillian, hanno 

illustrato la loro esperienza.. 

 

 

 

LA VISITA DEL GOVERNA-

TORE DEL DISTRETTO 2060 

AL CLUB 
 

 
 

Anna Favero, neo Governatore del Rotary International – Dis-

tretto 2060 ha dedicato una delle sue prime visite al nostro 

Club. 

 

La tradizionale visita rappresenta un momento importante 

nella vita del club, un po’ presentazione dell’attività svolta e 

l’impostazione di quella futura inserita nel più ampio contesto 

del movimento rotari8ano mondiale. 

 

 
 

L’incontro ha avuto prima una sessione di lavoro con il Con-

siglio Direttivo. Vi hanno partecipato anche Luigi Canciani – 

Assistente del Governatore per la Zona 1 – e Jaime Macor – 

Presidente del Rotaract Lignano Sabbiadoro – Tagliamento. 

Nel corso della riunione sono state illustrate le caratteristiche 

del club e le sue linee guida per l’anno appena iniziato. 

 

Vi è stato poi l’incontro con tutto il club nel corso del quale 

Anna ha illustrato le attività del Distretto durante l’annata 

2023/2024. Annata che coincide anche con il centenario del 

Rotary in Italia. 

 

Durante la sua vivace relazione il Governatore ha “raccontato” 

come sia nato il motto internazionale “Create Hope in the 

World” coniato dal presidente Internazionale Gordon McInally 

che ci accompagnerà per tutto l’anno. 

 

 

 

APERTO IL WELCOME DESK 

2023 PER I ROTARIANI IN 

VACANZA 
 

 
 

L’ormai tradizionale Welcome Desk organizzato durante il pe-

riodo estivo per offrire un punto di incontro ai rotariani in visita 

o vacanza a Lignano è stato allestito anche quest’anno da Gi-

ancarlo Ridolfo nel suo locale nella centrale via Udine. 
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Numerosi nostri soci hanno contribuiscono con la loro 

presenza ad una calorosa ed informale accoglienza agli ospiti 

rotariani provenienti da tutta ´l’Europa. 

 

 

 

HAPPYCAMP DI ARCARANO 

A LIGNANO 
 

Dal 27 agosto al 2 settembre 2023 il Villaggio Bella Italia ha 

ospitato l’HappyCamp di Ancarano. È una delle iniziative Dis-

trettuali dedicate alle persone diversamente abili. 

 

Vi hanno partecipato un centinaio di persone, sia italiane che 

austriache, con i propri accompagnatori. 

 

È una settimana di vacanza arricchita da attività terapeutiche 

e ricreative nel centro marino ed anche una opportunità di 

incontro per i numerosi volontari rotariani di vari club che par-

tecipano all’attività. 

 

 
 

Nell’occasione si è tenuto a Lignano l’Interclub al quale hanno 

partecipato Club Rotary aderenti e sponsorizzatori di questo 

splendido evento. 

 

 
 

Una serata organizzata presso il Villaggio Bella Italia con uno 

spettacolo di magia offerto dai Club organizzatori, dopo che la 

Ferruccio Divo (responsabile organizzatore), Anna Favero 

(Governatrice del Distretto Rotary 2060), Laura Giorgi (Sin-

daco di Lignano Sabbiadoro) e Diego Mancardi (Presidente del 

RC Lignano Sabbiadoro-Tagliamento) hanno dato il benvenuto 

ai presenti ricordando la vicinanza delle Istituzioni a queste 

attività e quali siano i valori Rotariani che stimolano i soci a 

prodigarsi per queste attività. Un apprezzamento  è stato de-

dicato anche all’impegno prodigato dal segretario del Club, 

Maurizio Sinigaglia. 

 

 

 

IL SERVICE “ENDURO THE-

RAPY” 
 

Nello scenario ormai consueto del Biker Fest che si svolge a 

settembre a Lignano nell’area del Luna Park, il Club ha soste-

nuto il Motoclub Sabbiadoro ASD nell’iniziativa creata nell’in-

tento di donare un momento di divertimento e spensieratezza 

accompagnando con le moto fuoristrada i ragazzi del CAMPP 

di Rivignano-Teor e Latisana  Un’attività diversa dalla loro quo-

tidianità.  
 

 
 

Insieme al Presidente del motoclub, Cesare Zamarian, coordi-

natore straordinario di tale iniziativa, ha presenziato il Presi-

dente del Club Mancardi, il quale ha portato i saluti del Club, 

confermando altresì, quanto il Club è stato e sarà sempre vi-

cino a questa iniziativa che premia un’attività diretta nel con-

testo del sociale e direttamente sul territorio di Lignano Sab-

biadoro. 
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Grazie al Club è stata donata una stampante multifunzione al 

Centro CAMPP di Latisana sostenendo anche la realizzazione 

dei gadget a memoria della giornata ed un sostanzioso rin-

fresco per i ragazzi ed i loro bravissimi accompagnatori. 

 

 
 

L’evento si è concluso con l’intervento del Sindaco Giorgi, che 

a sua volta ha voluto ringraziare l’impegno delle due associa-

zioni, per una così interessante e bellissima iniziativa. 

 

 

 

FW: 22.09.2023-PRIMO IN-

TERZONA DEL ROTARY 

ALLA TERRAZZA A MARE 
 

 
 

Il nostro Club ha ospitato, nella splendida cornice della Ter-

razza a Mare di Lignano, il primo “interzona” della Zona 1 del 

Rotary Distretto 2060. 

 

Quattro saranno gli appuntamenti quest’anno, ognuno dei 

quali organizzato dal Club ospitante, a rotazione. Il nostro Club 

ha realizzato una serata con tema “Saluto all’Estate”, svi-

luppandosi questa, proprio nella serata dell’Equinozio d’Au-

tunno. 

 

Una serata indimenticabile per chi ha potuto presenziare. In-

fatti al posto del tradizionale relatore, il Club ha invitato l’or-

chestra “Alma String Ensemble”, gruppo di sette elementi, 

composta prevalentemente dai principali musicisti della più 

ampia compagine de “I solisti veneti”. Il primo violino solista 

Degani, il primo viola Favero, il primo violoncello Barutti, la 

violinista De Frenza ed il contrabbassista Stevenato facenti 

parte de “I solisti veneti”, sono stati affiancati dal liuto 

Zamenghi e dalla violinista Freschi, allieva del conservatorio J. 

Tomadini, ed insieme hanno allietato i convenuti eseguendo 

dal Cimento dell’Armonia e dell’Invenzione di Antonio Vivaldi i 

concerti, per violino e basso continuo, “L’Estate” e “L’Au-

tunno”, proprio per esaltare il tema della serata. 

 

 
 

A seguire i concertisti hanno omaggiato i presenti con dei Bis 

di elevatissima qualità tecnica ed interpretativa. 

 

Si sono vissuti momenti di immersione totale, che solo i fra-

gorosi applausi dei presenti hanno interrotto. Una serata indi-

menticabile, un momento unico, dove l’incontro ha dato spazio 

a gratificanti e costruttivi confronti tra i soci dei vari club, sa-

pientemente mescolati dalla intraprendente Martina, prefetto 

del Club. 

 

I calorosi ringraziamenti ricevuti dal Club dai partecipanti tra i 

quali i Presidenti dei Rotary Club di Cividale, Gianluca Picotti, 

di Codroipo – Villa Manin, Susanna Salvador, di Aquileia – Pal-

manova – Cervignano del Friuli,  Giuliano Pellizzari, hanno 

coronato l’impegno di un’organizzazione non banale e di ele-

vatissima qualità.. 

 

 

 

L’ING. VALERIO RUGGIERO: 

“YACHT, MEGA YACHT E SU-

PER YACHT, COSA SONO E 

COME NASCONO” 
 

Incontro vertente su un comparto economico di grande inte-

resse e di grande sviluppo in questo periodo storico 
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L’ing. prof. Valerio Ruggiero, dell’omonimo Studio di Genova 

ha tracciato una breve, ma interessante storia dagli albori, 

passando dalle incredibili flotte spagnole ed inglesi del 1600 

dove dalle commissioni relative alle costruzioni delle navi, 

prima ad uso esclusivo militare, si è lentamente passati ad 

avere anche richieste di navi di grandi e grandissime dimensi-

oni anche da parte dei privati, arrivando al punto di veder re-

alizzate opere da centinaia di metri ad uso privato fino ai 

350/400 metri delle navi da crociere. 

 

 
 

La disanima dell’ing. Ruggiero porta a considerare che gli 

Yacht oltre ad evocare vacanze, divertimento, lusso  ed a sol-

leticare quello spirito di esplorazione che ci accompagna sin 

da bambini. 

 

Relazione conclusa con una panoramica sull’aspetto econo-

mico ed industriale della cantieristica in Italia, per finire con il 

racconto di come nasce uno Yacht, dai primi schizzi iniziali sino 

alle prove di consegna al proprietario. 
 

 

 

DOTT. ANDREA FIORE: 

“SIAMO TUTTI DIPEN-

DENTI?” 
 

L’intervento del dott. Fiore, psichiatra, psicoterapeuta e tos-

sicologo, sul tema dell’essere dipendenti, è partito dall’ass-

unto che “io non sono dipendente!” 

 

 
 

Dando un’accezione esclusivamente negativa alla dipen-

denza: lo stigma della dipendenza considerata una de-

bolezza, una colpa, un’impotenza o una vergogna, quasi mai 

come una malattia come realmente è. 

Non si deve dimenticare che alla nascita tutti siamo dipendenti 

dalla madre e che la dipendenza è un fenomeno organico e 

biologico costruito nel nostro cervello di mammifero e colle-

gato al fenomeno del piacere per il quale siamo stati program-

mati. 

 

In presenza delle droghe organiche (alcol, eroina, tabacco, 

cocaina, anfetamine, BDZ, cannabis e caffeina in quest’ordine 

di gravità) o comportamentali (avidità di denaro e potere – bu-

siness, trading, gioco d’azzardo, internet, sex addiction, para-

filie, disturbi alimentari) il centro del piacere “deraglia” di-

ventando dipendente da esse. Non riuscendo più a farne a 

meno e necessitando, a questo punto di cure specifiche. 

 

 
 

Molti gli interventi da parte dei soci che hanno formulato, an-

che quesiti “piccanti” ai quali Andrea ha saputo dare risposte 

dettagliate, affrontando anche argomenti assai attuali come la 

dipendenza dai social e dalle più complicate attività di trading 

su internet. 

 

 

 

MAESTRO ALFREDO BAR-

CHI E DOTT. CARLO MORE-

SCHI: “VERDI E LA MORTE 

TRA PAROLE E MUSICA” 
 

Le opere di Verdi da un punto di vista diverso: quello del me-

dico legale!  Il Maestro Alfredo Barchi e il dott. Carlo Moreschi 

hanno unito magistralmente temi diversi. 

 

 
 

Un duo particolarmente stravagante nella propria composizi-

one. Un direttore d’orchestra con una precisa vocazione per 

Verdi ed un prof. medico patologo, uniti per illustrare le opere 

di Verdi da un punto di vista completamente slegato da quanto 

si apprende dal libretto dell’opera. 
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Un esame delle opere verdiane dal punto di vista del medico 

legale! 

 

Le opere, collocabili in pieno romanticismo hanno, nel loro svi-

luppo, la costante presenza della morte così come nella lette-

ratura e nelle poesie del tempo. Nella breve relazione sono 

state analizzate le morti descritte nelle opere liriche verdiane 

con una visione del patologo forense e nel contempo sono 

stati fatti ascoltare alcuni brani famosi sapientemente spiegati 

dal maestro Barchi. 

 

Stravagante sicuramente, ma anche di incredibile interesse 

quanto i due amici rotariani del Club di Udine sono riusciti a 

creare. 

 

 
 

Il Prof. Carlo Moreschi è Ricercatore presso la Cattedra di Me-

dicina Legale dell’Università e Professore Associato di Medicina 

Legale presso il DAME ( Dipartimento Area Medica) dell’Uni-

versità degli Studi di Udine. 

 

E’ Responsabile ff della SOSD Medicina Legale della Respon-

sabilità Sanitaria presso l’ASUFC, titolare del corso di Medicina 

Legale presso il Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia e 

presso i Corsi di Laurea in Infermieristica (Udine e Pordenone), 

in Scienze della riabilitazione e in Tecnico sanitario di labora-

torio biomedico, insegna la materia Medicina Legale in tutte le 

Scuole di Specializzazione del DAME che prevedono tale inseg-

namento. 

 

La sua attività di ricerca è testimoniata da varie pubblicazioni 

scientifiche anche su riviste internazionali. Dal 1985 ha parte-

cipato a numerosi Congressi e  Convegni nazionali e internazi-

onali medico-legali, svolgendovi comunicazioni e organizzan-

done personalmente. 

 

Il maestro Alfredo Barchi è titolare di ruolo della cattedra di 

Esercitazioni Orchestrali presso il Conservatorio di Musica “J. 

Tomadini” di Udine. Ha altre docenze presso i Conservatori di 

Parma, Brescia, Fermo e Castelfranco Veneto. Ha studiato 

oboe con Gino Siviero e direzione d’orchestra con Gianfranco 

Masini. Ha partecipato al corso di perfezionamento a Brescia 

tenuto da Alceo Galliera. È stato assistente preparatore di Da-

niel Oren. 

 
 

Quale componente del Sestetto Poulenc e del Quintetto di 

Parma ha tenuto concerti in Europa. Invitato al Festival di 

Langeais (Francia), tra le registrazioni effettuate si annover-

ano “Un Concerto per domani”, trasmesso sulla prima rete na-

zionale RAI-TV a cura di Giovanni Carli Ballola e “Nuovi Con-

certisti” sulla terza rete (radio) Rai. Ha svolto attività orchest-

rale presso il Teatro Comunale di Bologna e il Teatro Regio di 

Parma e in moleplici teatri nazionali ed internazionali. 

 

È Direttore artistico di Società Filarmonia, orchestra internazi-

onale di Società Filarmonia, e dei Virtuosi di Aquileia con pro-

getti di Qualità. L’Associazione Società Filarmonia ha la finalità 

di promuovere la cultura musicale e di proporre concerti ed 

attività di alto profilo artistico, riunendo esperienze e compe-

tenze musicali diversificate, con particolare sensibilità ai talenti 

emergenti. Vanno ricordate le due rassegne dedicate a Mo-

zart: Concerti e Sinfonie con il prestigioso patrocinio della In-

ternationale Stiftung Mozarteum Salzburg al teatro Giovanni 

da Udine ed il concerto al Mozarteum di Salisburgo con mu-

siche di autori del Friuli Venezia Giulia. 

 

 

 

INCONTRO INTERCLUB CON 

MASSIMILIANO FEDRIGA, 

GOVERNATORE DEL FRIULI 

VENEZIA GIULIA 
 
Nella splendida cornice di Villa Pace a Tapogliano, si è svolto 

un interessante incontro con il Presidente della Regione Friuli 

Venezia Giulia, Massimiliano Fedriga. 
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L’incontro è stato un Interclub con Rotary Club Udine Nord, 

Rotary Club Udine, Udine Patriarcato, Rotary Club Lignano 

Sabbiadoro – Tagliamento Rotary Club Codroipo-Villa Manin 

Rotary, Club Monfalcone-Grado e Rotary Club Cividale. Vi ha 

partecipato anche il consigliere regionale Mauro Di Bert. 

 

 
 

Il Presidente della Regione Friuli Venezia Giulia ha dato una 

ampia visione delle principali tematiche su cui la Giunta sta 

lavorando, permettendo così di avere una visione più ampia e 

dettagliata ai numerosi astanti. 

 

 

 

DOTT. FEDERICO PRATO, 

PROCURATORE GENERALE 

DI VENEZIA: “LA LOTTA AL 

CRIMINE ORGANIZZATO IN 

AMBITO UE ED ONU” 
 

Secondo atto del ciclo delle riunioni dei club della Zona 1 del 

Rotary Distretto 2060. 

 

 
 

L’incontro è stata organizzato dal Rotary Club Codroipo ed ha 

avuto ospite un relatore di grande interesse, il dott. Federico 

Prato, Procuratore Generale di Venezia che, data anche la sua 

esperienza quale consigliere giuridico della rappresentanza 

italiana alle Nazioni Unite a Bruxelles, ha dato un ampio 

quadro dello scenario internazionale. 

 

Ha illustrato le dinamiche e l’azione di contrasto esercitata dai 

vari uffici, tra cui quello di antifrode ed anticorruzione in rela-

zione agli episodi di criminalità organizzata internazionale, 

traffico di uomini, armi e stupefacenti, facendo ampi riferi-

menti alle impegnative risorse ingaggiate nella cooperazione 

tra le varie autorità transnazionali. 

 

Grandi temi che hanno raccolto il generale interesse e portato 

ad una larga partecipazione. 

 

 

 

DOTT. FABIO DEOTTO: IL 

MONDO DELLA FINANZA 

IERI, OGGI E DOMANI? 
 

 
 

Serata dedicata alla scoperta delle eccellenze “invisibili” della 

nostra Regione. Ospite è stato il dott. Fabio Deotto, chiamato 

ad illustrare, ai numerosi soci ed ospiti convenuti, la sua es-

perienza lavorativa nel mondo della finanza.  

 

Il dott. Deotto ha iniziato ricordando il suo esordio nel 1985 

alla Borsa Valori di Milano come impiegato portaordini. A 

questo proposito ha sottolineato che 30 anni fa sui mercati fi-

nanziari anche se ti eri laureato nella migliore università d’Ita-

lia (Bocconi) con il prof. più quotato (Mario Monti) iniziavi co-

munque facendo il fattorino e da lì cominciavi l’ascesa azien-

dale ambendo a diventare un procuratore di borsa ammesso 

alle corbeilles. 

 

 
 

Deotto fa questa carriera in 5 anni nei quali percorre veloce-

mente i vari gradini diventando nel 1990 procuratore generale 

dello studio dell’agente di cambio Alberto Pirovano 
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Purtroppo in quell’anno la politica decide di eliminare gli agenti 

di cambio sostituendoli con delle società di capitale (SIM), 

dando l’opportunità a Deotto di fondare Euromobiliare Sim ( 

oggi Equita ,società con 180 dipendenti, quotata allo Star con 

una capitalizzazione di 170 ml ): dal 1991 al 2019 è stato il 

responsabile della sim sui mercati internazionali sia azionari 

che obbligazionari. Oggi è vicepresidente della medesima 

società. 

 

Deotto ha commentato tre principi semplici ma fondamentali 

che dovrebbero governare l’approccio di tutti ai mercati finan-

ziari. 

 

1) Non esiste guadagno senza rischio: questo concetto di 

per sé banale e sicuramente conosciuto purtroppo viene 

raramente applicato tant’è che spesso l’investitore pri-

vato è attratto da operazioni che promettono rendimenti 

mirabolanti in assenza di rischio, cadendo cosi vittime di 

ricorrenti truffe o più semplicemente inganni da parte di 

operatori spregiudicati. Deotto ha dato un semplice me-

todo per capire se il rischio di un investimento vada ap-

profondito Ovvero di segnarsi il rendimento del bot a 6 

mesi e qualora l’investimento (qualunque esso sia ) 

renda più di questo, non bisogna esitare a chiederne la 

ragione perché sicuramente si corre qualche rischio in 

più sia esso semplicemente una durata più lunga piut-

tosto che una maggiore probabilità di non restituzione da 

parte del debitore. 

2) In finanza nessun pasto è gratis: ovvero parafrasando un 

arcinoto detto friulano neppure in finanza “i cani 

muovono la coda per nulla “Anche questo concetto ap-

pare banale e arcinoto tuttavia quotidianamente l’inves-

titore è attratto dai prodotti con commissioni zero. Semp-

licemente non esistono ovvero se il risparmiatore non 

paga le commissioni qualcun altro le sta pagando e gliele 

sta facendo ripagare nel prezzo che sta sottoscrivendo. 

Ha poi ricordato che tutta la finanza è gravata da un con-

flitto d’interesse da parte del “venditore“ di turno ovvero 

un prodotto finanziario tanto più è rischioso per l’investi-

tore tato più è remunerativo per il collocatore (in teoria 

per convincere un investitore a rischiare di più devo met-

terci più impegno e lavoro e quindi è giusto che si venga 

pagati di più). 

3) Si può fare il trader professionista da casa? Oggi grazie 

all’home banking si può agire con estrema tempestività 

sui mercati finanziari da casa propria quindi spesso ci si 

chiede ma ci si può dedicare professionalmente a questa 

attività? 

 

La risposta è no, sperare di avere successo è come allenarsi 

a tirare di box nella palestra sotto casa e pretendere di fare un 

incontro internazionale nella categoria di appartenenza: non 

c’è nessuna possibilità di sopravvivenza 

 

I motivi sono: 

a) Il trader professionista ha a disposizione un sofisticato 

sistema informativo che gli consente di sapere in tempo 

reale tutto quello che succede nel mondo (può averlo an-

che il privato ma non attingendo alle chat finanziarie gra-

tuite su internet ma spendendo diverse decine di migliaia 

di euro all’anno). 

b) Il trader professionista fa parte di una comunità di pro-

fessionisti che si scambia continuamente informazioni  

attraverso una chat globale ad esempio ciascun trader 

di Equita è sempre in chat con almeno 2500 contatti nel 

mondo e ciascuno di loro con altrettanti … quindi la chat 

locale che spesso riempie le giornate dei trader amatori-

ali è sicuramente da considerare più che amatoriale. 

c) Ormai il 99 % dei trades sui mercati è fatta con sofisticati 

software di negoziazione che ovviamente stanno miglio-

rando di giorno in giorno grazie all’intelligenza artificiale. 

Questi programmi gestiscono l’accesso al mercato esa-

minando istantaneamente tutta la situazione di mercato 

e comparandola con situazioni analoghe nel passato 

:questi programmi sono costosissimi e inaccessibili al 

privato. 

 

Per queste ragioni i sistemi di home banking vanno utilizzati 

perché consentono a tutti di effettuare compravendite sui mer-

cati in modo efficiente ed economico, ma è impossibile utiliz-

zarli per competere con un professionista. 
 

 

 

LOTTERIA DEL ROTARACT 

PER IL SERVICE #INCIRCO-

LOBLU 
 

L’incontro degli Auguri ha visto la tradizionale lotteria di natale 

organizzata dal Rotaract Club. Il ricavato della lotteria è stato 

indirizzato al Service “InCircolo BLU” del Club Rotary. 

 

 
 

Il primo premio, tra i numerosi messi a disposizioni dai soci, 

sono state proprio un paio di scarpe legato allo stesso pro-

getto. Dalla partnership Rotary Club Lignano Sabbiadoro – 

Tagliamento e RE49 Italian Sustainable Shoes finalizzata al 

Service #InCircoloBlu, nascono infatti le calzature LIMITED 

EDITION personalizzate con la ruota intesa come ingranag-

gio, con sei raggi e ventiquattro denti, emblema della forza e 

della potenza dinamica internazionale del Club. 

 

L’invito è a collegarsi alla pagina https://www.re49.it/pa-

ges/rotary-e-re49 ed a digitare il codice “ROTARY24” per poi 

compilare tutte le informazioni richieste per finalizzare il con-

tributo al service “InCircolo Blu”. Si potrà così acquistarete un 

prodotto generato da mani sapienti artigianali “Made in Italy” 

e da una circolarità dei materiali nel rispetto dell’ambiente. 

 

Il Service del Rotary Club Lignano Sabbiadoro Tagliamento a 

supporto di “#PlasticRide” ideato per il centenario del Rotary 

Distretto 2060, mira a migliorare e sviluppare i metodi per ri-

durre tempi e sforzi di rilevazione delle microplastiche, nonché 

per raccogliere dati sulla loro distribuzione e composizione, 

lungo le aree costiere e marine croate e italiane. L’iniziativa è 

limitata nel tempo – disponibilità a partire dal 10 febbraio – e 

nella edizione del prodotto. 
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Il premio è stato aggiudicato dalla Socia Magda che, quindi, 

sarà la prima socia a vestire le scarpe del Rotary. Presente 

alla serata anche Haaron, il ragazzo norvegese ospitato dal 

nostro Club nel contesto degli scambi lunghi dei giovani sup-

portato dal Rotary International. 

 

Tradizionale poi l’omaggio del presidente e partner alle sig-

nore presenti. Un oggetto con le sembianze di uno gnomo 

della tradizione nordica dalle proprietà di portafortuna e di pro-

tezione dei locali domestici, a corredo di una donazione fatta 

dal Presidente all’Associazione “Voce Donna”, associazione 

formata da operatrici e volontarie che lottano contro la vio-

lenza sulle donne, indipendentemente dalle motivazioni o 

dalle circostanze. 

 

 
 

Qui la locandina del service: 

InCircoloBlu-locandina  

(https://lignanosabbiadoro-tagliamento.rotary2060.org/wp-

content/uploads/2023/12/InCircoloBlu-locandina.pdf) 

 

 

 

FABRIZIO BLASEOTTO E “LA 

COSACCA” 
 

Fabrizio Blaseotto, Dopo tre romanzi storicamente riferiti alla 

Grande Guerra, ha presentato la sua nuova opera sotto 

l’egida dell’editore Gaspari di Udine, specializzato in pubbli-

cazioni riguardanti il Friuli Venezia Giulia. 

 

 
 

In questo nuovo romanzo, ambientato nel territorio del Friuli e 

del Veneto orientale durante la seconda guerra mondiale, più 

precisamente nel periodo che va dal secondo semestre del 

1943 all’inizio del maggio 1945, ovvero il periodo dell’occupa-

zione cosacca. 

 

Il libro ha un legame diretto con il per la sua prefazione. 

Questa è stata redatta dal nostro socio recentemente scom-

parso, Luigi Tomat. Una prefazione nella quale i presenti 

hanno ritrovato momenti e sentito la sua presenza. 

 

 
 

Fabrizio Blaseotto è un autore friulano e alpino. Ha contribuito 

all’opera “I Sentieri delle Portatrici nella Grande Guerra in 

Friuli”, realizzata con il fattivo contributo del Club Alpino Itali-

ano. Questo libro si propone di illustrare alcuni dei sentieri per-

corsi ed in parte realizzati dalle Portatrici durante la Prima Gu-

erra Mondiale. Le Portatrici, donne infaticabili e coraggiose, 

divennero Ausiliarie del Regio Esercito e svolsero gravosi e 

impegnativi compiti. 

 

 

 

DOTT. EMANUELE DE NO-

BILI: NUTRIRSI OGGI… BI-

SOGNO O ABITUDINE? 
 

Il dottor Emanuele De Nobili, autore del best seller scritto con 

Margherita Enrico, “La dieta del restart ormonale”, editore 

Sperling&Kupfer, maggio 2022 e co-autore del libro di Giulio 

Mogol, “La Rinascita”, novembre 2023 e co-autore del libro di 

Annamaria Bellomo “Vivere senza problemi alla voce”, no-

vembre 2023 ha trattato un tema che interessa noi tutti, l’ali-

mentazione,  ponendo un quesito: alimentarsi è un bisogno o 

un’abitudine? 

 

https://lignanosabbiadoro-tagliamento.rotary2060.org/wp-content/uploads/2023/12/InCircoloBlu-locandina.pdf
https://lignanosabbiadoro-tagliamento.rotary2060.org/wp-content/uploads/2023/12/InCircoloBlu-locandina.pdf
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La questione se nutrirsi sia un bisogno o un’abitudine può es-

sere affrontata da diverse prospettive. 

 

Dal punto di vista biologico, nutrirsi è sicuramente un bisogno 

essenziale per la sopravvivenza. Il corpo umano richiede una 

costante fornitura di nutrienti come proteine, carboidrati, 

grassi, vitamine e minerali per funzionare correttamente. La 

mancanza di cibo può portare a gravi conseguenze per la sa-

lute e alla fine alla morte. 

 

D’altra parte, il modo in cui ci nutriamo può anche diventare 

un’abitudine. Le abitudini alimentari possono essere in-

fluenzate da fattori culturali, sociali, psicologici ed emotivi. Le 

persone possono sviluppare preferenze alimentari basate su 

abitudini familiari, tradizioni culturali o scelte personali. In al-

cuni casi, l’atto di mangiare può diventare una routine quotidi-

ana o un modo per affrontare lo stress e le emozioni. 

 

 
 

In sintesi, nutrirsi è innanzitutto un bisogno biologico, ma il 

modo in cui affrontiamo questo bisogno può essere modellato 

dalle abitudini e dalle influenze culturali e sociali. È importante 

bilanciare la necessità di soddisfare i requisiti nutrizionali del 

corpo con scelte alimentari consapevoli e stili di vita sani. 

 

Il dott. De Nobili è laureato in Medicina e Chirurgia e Speciali-

zzato in Otorinolaringoiatria a Udine e in Medicina Termale a 

Milano. Diploma di Formazione Quadriennale in Medicina ad 

Indirizzo Estetico a Roma e Corso Permanente di Approfondi-

mento in Medicina Preventiva, Rigenerativa e Anti-Aging a Mi-

lano. Scuola di Formazione Permanente sul Microbioma Um-

ano a Torino. Corso di Alta Formazione su Ossigeno-Ozono-

terapia a Siena. 

 
 

Master Universitario Unicusano di Nutrizione Clinica conse-

guito nel 2021. Autore di diverse pubblicazioni scientifiche, ha 

partecipato a centinaia di congressi anche in qualità di relatore 

e moderatore e a trasmissioni televisive e radiofoniche. Dal 

gennaio 2012 ricopre la carica di Direttore Sanitario del Lon-

gevity Medical Centre “Eden’s Health” di Merano (BZ). 

 

 

 

XXXII PREMIO SOLIM-

BERGO 
 

Cerimonia per la consegna del Premio Solimbergo 2023: un 

momento di grande riconoscimento per gli studenti delle 

scuole superiori del territorio. Quest’anno, il premio, giunto 

alla XXXII Edizione, ha onorato quattro talentuosi ragazzi. 

 

 
 

Gli studenti premiati sono: 

− Luca Mariutti, del Liceo Linguistico, è uno dei bravi desti-

natari, premiato con una borsa di studio di €400. 

− Albina Xhibesi, studentessa dell’Istituto Turistico, è un’al-

tra vincitrice. Anche lei ha ricevuto una borsa di studio di 

€400 

− Samuele Mesaglio, proveniente dal Liceo Scientifico, è 

stato selezionato per una borsa di studio di €400. 

− Giulio Madinelli, dell’Istituto Tecnologico, completa la lista 

dei vincitori. Anche lui ha ottenuto una borsa di studio di 

€400. 

 



 

15 

 
 

Questi studenti, provenienti da diversi corsi di studio, dimost-

rano la varietà e l’eccellenza dell’offerta formativa della 

scuola. Per il Rotary, onorare la memoria di Paolo Solimbergo, 

socio fondatore del Rotary Lignano e Presidente del Consiglio 

Regionale dal 1988 al 1995, rappresenta la prosecuzione del 

suo impegno dedicato all’attenzione ai giovani e al loro futuro. 

 

 

 

LA COLLABORAZIONE DEL 

CLUB A “QUATTRO RUOTE 

PER LA SICUREZZA” 
 

Partecipazione del Club agli incontri del progetto “Quattro 

Ruote per la Sicurezza – Stili di vita, stili di guida” . Un’inizia-

tiva rivolta agli studenti delle classi terze e quarte delle scuole 

superiori della provincia di Udine. Questo ciclo di conferenze, 

giunto alla terza edizione, promuove la conoscenza delle 

norme stradali, il rispetto delle regole e l’acquisizione di com-

portamenti corretti alla guida. Oltre mille studenti da dieci 

scuole partecipano a questo programma che si estende per 

tre mesi e culminerà con una cerimonia di premiazione per un 

concorso di idee. 

 

 
 

Il progetto è sostenuto da diverse istituzioni, tra cui la Pre-

fettura-U.T.G. di Udine, l’Ufficio Scolastico Ambito territoriale 

di Udine, la Consulta provinciale degli Studenti di Udine, la 

Sezione di Polizia Stradale di Udine, la Fondazione Friuli, il 

Rotary Club di Udine, l’Automobile Club di Udine, l’ARLeF, e 

quest’anno si è aggiunta anche Autostrade Alto Adriatico 

S.p.A.. Durante le lezioni, professionisti del Rotary forniscono 

spiegazioni sugli effetti dell’alcol e delle sostanze psicoattive 

alla guida, mentre gli agenti della Polizia stradale sensibiliz-

zano alla prevenzione attraverso video di incidenti reali. In-

oltre, il personale di Autostrade Alto Adriatico illustra il corretto 

stile di guida in autostrada. 

 
 

Il progetto “Quattro Ruote per la Sicurezza – Stili di vita, stili di 

guida” coinvolge gli studenti delle scuole superiori della pro-

vincia di Udine. Durante il ciclo di conferenze, i relatori hanno 

incontrato diverse classi di studenti, tra cui quelli dell’Istituto 

D’Aronco di Gemona del Friuli e dell’I.S.I.S. A. Malignani di 

Udine. Il riscontro è stato molto positivo. 

 

Il prossimo incontro si terrà venerdì 23 febbraio allo Stellini di 

Udine, dove i liceali del classico e dello scientifico Copernico 

parteciperanno. Nel mese di marzo, le conferenze continuer-

anno presso gli Istituti A. Zanon, G. Bertoni, G. Marinoni e G. 

Ceconi di Udine. Il programma includerà anche un corso di 

guida sicura su circuito a Precenicco, dove gli studenti neopa-

tentati potranno migliorare le loro abilità nella gestione delle 

auto in situazioni di emergenza e riflettere sulla sicurezza 

stradale. Il momento clou del progetto sarà la cerimonia di 

premiazione degli studenti vincitori del Concorso di idee, che 

stimola la riflessione attraverso elaborati grafici, fotografici, vi-

deoclip o musicali. 

 

 
 

I primi 4 classificati, individuati da una apposita Commissione, 

e i rispettivi Istituti di appartenenza, saranno importanti premi 

messi a disposizione da Fondazione Friuli. 

Il termine ultimo per presentazione degli elaborati è il 31 mag-

gio. Per ogni ulteriore dettaglio si rimanda al Bando del Con-

corso, rinvenibile sul sito web della Prefettura di Udine, nella 

sezione “4 Ruote per la sicurezza. 
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IL PROGETTO “INCIRCOLO-

BLU” ALL’INCONTRO CON IL 

PRESIDENTE INTERNAZIO-

NALE HOLGER KNAACK 
 

Il Club ha partecipato all’incontro  con il Presidente Internazi-

onale 2020-21 Holger Knaack organizzato a Verona del Dis-

tretto Rotary 2060 e dal Distretto Rotaract 2060. L’incontro è 

stato dedicato al tema: “Leaders in Action”. 

 

 
 

L’evento si è svolto il 3 febbraio 2024 ed ha avuto come focus 

i progetti del nostro Distretto e oltre. 

 

È stata un’opportunità per presentare le nostre attività al PRIP 

Holger Knaack e ai soci degli altri distretti, e anche per condi-

videre idee e buone pratiche per elaborare progetti futuri. 

 

 
 

La mattina si è svolta una sessione plenaria con Knaack e 

molti altri relatori, mentre il pomeriggio tutti hanno partecipato 

ad progetti in una costruttiva breakout session per ideare pro-

getti di service. 

 

 
 

Il Rotary Club Lignano Sabbiadoro – Tagliamento ha presen-

tato il progetto ambientale con il Rotaract  “InCircolo BLU”, e 

si articola attraverso l’attività di fundraising (raccolta fondi) at-

taraverso la vendita delle scarpe personalizzate dal logo del 

Rotary International ottenute da una una lavorazione totalm-

ente artigianale e ad economia circolare, 

 

 

 

13.02.2024- EDOARDO 

GALLO: “SE LA POESIA È 

AMORE, È ANCORA IL 

TEMPO DELLA POESIA?” 
 

Una tesi e un tema che ha aperto una riflessione che è già 

messaggio. In un momento storico dove la parola “perduti” è 

sinonimo di “umanità” e dove “ritrovati” deve essere l’obiettivo 

comune di tutti per ritrovare quel senso di comunione, di bel-

lezza e di amore senza i quali non possiamo vivere, la poesia 

torna ad essere protagonista. 

 

 
 

Per decenni relegata come la cenerentola della letteratura e 

della scrittura, viene oggi spinta da alcuni esponenti come 

aiuto del male di vivere, come possibilità di riflessione e di 
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introspezione. Essa infatti possiede capacità terapeutica, è le-

nitiva del dolore, è un balsamo per l’anima. Potremmo dire 

che la poesia “cura”.  

 

A concreta dimostrazione la lettura di alcune poesie legate 

all’amore che ha impreziosito la vigilia di San Valentino. 

 

 
 

L’atmosfera perfetta per l’apertura del coinvolgente dialogo 

nella ricerca di dare insieme risposta alla domanda contenuta 

nel titolo della serata. 

 

Edoardo Gallo – Ex socio Rotaract club di Vicenza ed ex Socio 

Rotary Vicenza Palladio del quale è stato fondatore – riesce a 

inserire nella sua vita di Dirigente d’Azienda quella di Poeta 

vicentino umanista universalista fragilista. 

 

Esprimendo la sua cifra poetica originale, polimorfa ed eclet-

tica ha pubblicato quattro raccolte: “Giorno Zero”, “È Solo Po-

esia”, “La Verità è un Bambino dagli Occhi Grandi” e la recente 

“Tra la Guancia e il Collo”. 

 

 
 

Ha partecipato a Poetry Vicenza, Flussi Diversi di Caorle, Pa-

role Spalancate Festival Internazionale di Genova e al Be_Art 

Vicenza. Con la poesia “Io sono mio padre” è vincitore Asso-

luto del Premio Letterario Nazionale Giorgio Gaiero. E’ finalista 

alla XIV^ edizione del premio Letterario Città di Livorno con la 

poesia “Le cose difficili”. Diverse le Menzioni di Merito, D’O-

nore e di Encomio a numerosi Concorsi di Poesia tra tutte, 

oltre a quelle già citate, spicca il Diploma d’Onore con Menzi-

one d’Encomio alla 4^ edizione del premio Internazionale “Mi-

chelangelo Buonarroti” con la poesia “Ho rispetto”.  Partecipa 

al progetto internazionale Marinheiros da Esperanza in colla-

borazione con l’Associazione Culturale “Pigafetta 500” e la bib-

lioteca internazionale “La Vigna”. Quale rappresentante della 

poesia italiana, è invitato dal prof. Sotirios Papadopoulos a 

partecipare alla mostra virtuale “Mediterranean Anatomy” 

patrocinata dall’Ambasciata Italiana in Grecia. 

Collabora con numerosi artisti e musicisti; tra le molte colla-

borazioni artistiche spicca quella col pianista e compositore 

Giuseppe Laudanna con il quale dà vita a PoeMusìa ©. 

 

Le sue poesie sono contenute in numerose antologie e diverse 

interviste sono state pubblicate dalle principali testaste di let-

teratura quali ad esempio Margutte, Limina Mundi e Word-

Press. 

 

 

 

MICHELE ANTONUTTI: 

GIOCO DI SQUADRA, VA-

LORI ED ETICA DELLO 

SPORT 
 

Lo Spirito di squadra, valore aggiunto estensibile a qualsiasi 

gruppo di lavoro. Michele Antonutti ha sviluppato dalla sua es-

perienza personale e professionalità un tema tipicamente 

sportivo: quello dello spirito di squadra. Un tema che ha richi-

amato ai presenti le similitudini esistenti nelle attività che 

richiedono l’impegno di teams. 

 

 
 

Come premessa i valori promossi dallo sport. Poi l’importanza 

dello spogliatoio, l’ambiente interno di un gruppo, una se-

conda famiglia (il rispetto e la tolleranza). Poi la creazione di 

un gruppo di lavoro coeso. La forza degli aspetti psicologici: 

autostima, autoefficacia, Il pensiero condiziona le nostre azi-

oni e si conseguenza le nostre capacità di raggiungere risultati 

desiderati. A conclusione una carrellata sulle interessanti es-

perienze personali della sua carriera sportiva. 

 

Michele Antonutti. Una lunga carriera di successo nella pal-

lacanestro, iniziata e conclusa in Friuli dopo aver giocato in 

molte grandi squadre. 

 

Dal 2019 al 2023 Capitano dell’APU e uomo simbolo del bas-

ket regionale dove, a 37 anni, ha chiuso a 37 anni la sua Car-

riera professionistica. 
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Attualmente è il giocatore con più anni di attività nella pallaca-

nestro udinese, con record di presenze e di punti. La canotta 

numero 9 è stata ritirata; è l’unica maglia ritirata nella storia 

della Pallacanestro Udinese e dello sport Friulano. Per APU 

oggi ha l’incarico di Ambasciatore verso il Mondo Nuovo, 

quello dei giovani, per portare la sua testimonianza di atleta 

alle nuove generazioni. 

 

Un legame personale con Lignano Sabbiadoro per tanti mo-

tivi, uno su tutti l’organizzazione di All Star Camp che vi porta 

300 ragazzi da tutta Italia. 

 

 

 

DOTT. ALESSANDRO RIZZA: 

I SERVICE DEL ROTARY PER 

I GIOVANI 
 

Alessandro Rizza, Club di Cividale, coordinatore del Ryla Ju-

nior territoriale e degli scambi giovani distretto ha illustrato al-

cune delle molteplici iniziative che il Rotary attua a livello lo-

cale, nazionale ed internazionale. 

 

 
 

Il programma RYLA (Rotary Youth Leadership Awards), 

un’esperienza intensiva di leadership, creata dai Rotary club 

e dai distretti, per dare ai giovani la possibilità di sviluppare 

capacità di leadership, divertirsi e fare nuove conoscenze e 

connessioni.  

 

Gli eventi RYLA sono organizzati a livello locale dai club e dis-

tretti Rotary per partecipanti della fascia di età tra i 14 e 30 

anni. A seconda dei bisogni della comunità, RYLA possono 

prendere la forma di seminari di una giornata o raduni di una 

settimana. Tipicamente, gli eventi durano 3-10 giorni e inclu-

dono presentazioni, attività e workshop che coprono una vari-

età di argomenti. Per parteciparvi bisogna contattare il Rotary 

Club della propria zona. 

 

 
 

Lo Scambio Giovani, RYE Rotary Youth Exchange Program, 

è uno degli strumenti più importanti del Rotary International 

per promuovere gli scambi internazionali per i giovani, con 

programmi di studio e conoscenza delle comunità mondiale. Il 

programma è dedicato a giovani tra i 15 e 19 anni. Gli scambi 

a lungo termine durano un intero anno accademico e gli stu-

denti frequentano le scuole del posto e vivono con più famiglie 

ospitanti. 

 

Gli scambi a breve termine possono durare alcuni giorni fino 

a tre mesi e assumono spesso la forma di campi-studio, tour 

o soggiorni durante i periodi delle vacanze scolastiche. 

 

 
 

Alla riunione hanno partecipato la Dirigente scolastica 

dell’ISIS Mattei, dott.ssa Napolitano, e la prof. LInda Siben, 

docente presso MIUR di lettere classiche e moderne coordi-

natrice dell’ISIS Mattei. La loro presenza contribuisce all’in-

tento di consolidare il rapporto tra Rotary e gli Istituti superiori 

del territorio con i quali è nata una stretta collaborazione per 

la sponsorizzazione di una studentessa al Ryla 2024 in pro-

gramma a Trento nel prossimo mese di marzo. 
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PIETRO BENVENUTI: “L’AU-

TODROMO DI IMOLA – PRE-

SENTE E FUTURO” 
 

Un argomento apparentemente riservato solo agli appassio-

nati di automobilismo si è rivelato essere un tema affascinate 

per i suoi molteplici aspetti. 

 

 
 

Pietro Benvenuti è Direttore Generale di Formula Imola SpA, 

la Società che gestisce l’Autodromo Internazionale Enzo e 

Dino Ferrari di Imola. Socio Onorario del Rotaract Club Vol-

terra e del Rotary Club di Volterra. 

 

Dirigere un impianto di gara a livello di Formula Uno e im-

pegnativo quanto appassionate. L’insieme  dell’interesse per 

i motori, della formazione ai rapporti del Rotaract, della fortuna 

di essere nel posto giusto nel momento giusto, sono tutti ele-

menti che lo hanno portato a far divenire professione la prop-

ria passione.  

 

La Formula Uno ha cambiamenti continui che costringono al 

cambiamento anche dei circuiti e di molti aspetti connessi tra 

i quali tecnologie innovative per l’ambiente. Lo show è divento 

predominante e remunera economicamente nel panorama 

mondiale anche se in Italia per gli appassionati rimangono pri-

oritari gli aspetti sportivi. 

 

 
 

Dal punto di vista economico sono in crescita le importanti le 

risorse economiche necessarie per i l’organizzazione che 

sono dell’ordine di decine di milioni. Più che mai impegnativo 

seguire uno sport dove le regole che di gara che prima cam-

biavano negli anni e oggi si modificano nel giro di alcune gare. 

Cambiati anche cambiati gli interlocutori, prima Ecclestone 

oggi gli Stati. 

 

Con questa introduzione l’ingresso virtuale nell’Autodromo. 

Una struttura multivalente con programmi aziendali di evoluzi-

one inseriti in un mondo in uno scenario di cambiamenti con-

tinui specialmente nell’automotive. 

 

Una chiara illustrazione delle complesse attività che si svol-

gono nella regia delle gare, le tecnologie sofisticate che vanno 

dalle tipologie dell’asfalto alla centrale di controllo, dalla sicu-

rezza per i piloti a quella per il pubblico. Gli usi diversi dalle 

gare dell’Autodromo, dalla F1 a meetings e concerti, la sua 

importanza in termini di ricaduta sul territorio che lo ospita, i 

programmi di sviluppo di attività che ne utilizzino tutte le po-

tenzialità, i personaggi ad iniziare da Enzo Ferrari, le funzio-

nalità che si evolvono via via, sempre più rapidamente nel 

tempo ed il team di persone che dietro di quinte fa funzionare 

il tutto. 

 

 
 

Infine le prospettive ed i progetti che offriranno offrire ulteriori 

servizi e attività diversificate con incentivanti positive ricadute 

territoriali. 

 

Una applauditissima illustrazione che consente agli appassio-

nati di cogliere in futuro molti aspetti prima sconosciuti nello 

svolgimento delle gare e ai non appassionati la visione delle 

molteplici una attività che vanno ben oltre il circuito di gara ed 

i loro effetti in un ben più ampi settori di quello già ampio delle 

gare di Formula Uno. 

 

E lasciato in tutti i presenti la percezione di aver avuto goduto 

di una rara opportunità. 

 

 

 

RICONOSCIMENTO ALLA 

PROTEZIONE CIVILE CON-

SEGNATO ALL’ASSESSORE 

RICCARDI 
 

All’Assessore regionale alla Protezione Civile del Friuli Vene-

zia Giulia Riccardo Riccardi è stato consegnato Il riconosci-

mento Paul Harris Fellow, il riconoscimento del Rotary Inter-

national, quale apprezzamento rivolto alle persone e alle isti-

tuzioni che si distinguono per le proprie attività e caratteristi-

che civili e umanitarie. 

 

“Il premio assegnato alla protezione civile – ha dichiarato il 

presidente del Rotary Diego Mancardi – sottolinea 

l’eccellenza e l’impegno dimostrato nell’affrontare con profes-

sionalità le emergenze e nel garantire una tempestiva ed effi-

cace risposta alle stesse, distinguendosi altresì nella gestione 

delle eventualità ambientali, preservando la biodiversità del 

territorio, meritando la massima conferma di merito come cus-

tode prezioso della comunità e del patrimonio naturale”…. “Il 

Rotary Lignano Sabbiadoro Tagliamento, ha l’onore di confer-

ire il “Paul Harris Fellow”, il massimo riconoscimento del 
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Rotary International, creato nel 1957 quale apprezzamento ri-

volto alle persone ed alle istituzioni che si distinguono per le 

proprie attività e caratteristiche umanitarie. 

 

 
 

Tale riconoscimento ha come attività diretta del Club la con-

comitante donazione alla Rotary Foundation, che va a soste-

nere: 

 

− attività di formazione professionale per l’istruzione in Su-

dafrica; 

− acquisto di filtri d’acqua, servizi igienici e formazione di 

educazione igienica per la prevenzione della fluorosi ed 

altre malattie in India; 

− borse di studio ad un professionista medico in Italia per la 

ricerca di cure miranti a ridurre il tasso di mortalità delle 

nascite premature.” 

 

 
 

Alla serata del Rotary Club hanno preso parte anche il presi-

dente del Consiglio regionale Mauro Bordin e i sindaci di Lig-

nano, Laura Giorgi, Latisana, Lanfranco Sette, Precenicco, 

Andrea De Nicolò, Palazzolo dello Stella, Franco D’Altilia, 

oltre all’assessore Claudio Gigante del Comune di Ronchis. 

 

 

 

DIVERSAMENTEARTE2024 
 

Il primo maggio si è conclusa la mostra Diversamente Arte, 

ospitata quest’anno, causa i lavori in corso nella Terrazza a 

Mare, all’interno della manifestazione Lignano in Fiore al 

parco Hemingway di Lignano Sabbiadoro. 

 
 

È un progetto nato per dare la possibilità a persone affette da 

disabilità e autismo di esprimersi attraverso l’arte. Sono 54 

opere realizzate da 40 espositori sia singolarmente sia attra-

verso cooperative, Camp, Csre, onlus provenienti da tutto il 

Friuli. Una giuria competente formata da rotariani e ha faticato 

non poco per individuare le opere vincitrici poiché i lavori 

presentati dai ragazzi erano tutti meritevoli, belli e preziosi. 

 

 
 

La giornata delle premiazioni ha visto la partecipazione di un 

centinaio di ragazzi, tutti coinvolti ed entusiasti dell’evento. 

Per le opere figurative il primo premio è stato attribuito alla 

cooperativa Itaca Villa Iris di Gradiscutta di Varmo con il mo-

saico intitolato “L’albero dei sogni e dei desideri” mentre per 

le arti espressive ha vinto il primo premio il “Csre Nuove op-

portunità ovest” con un video realizzato dai ragazzi che 

danzavano intitolato “Ognuno ha un cigno dentro di sé”.  Tra i 

partecipanti alle arti espressive sono state premiate le poesie 

di Lucio Treu („La chiesa sul mare”), di Roberto Dobran e di 

Giulio Boscariol. 
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Un ringraziamento particolare a tutti i soci rotariani che hanno 

permesso la buona riuscita della manifestazione assieme alla 

Consulta regionale delle Associazioni delle persone con disa-

bilità e delle loro famiglie del Friuli Venezia Giulia, all’associa-

zione Onlus Lignano in Fiore e alla città di Lignano Sabbiadoro 

ma soprattutto ai partecipanti che hanno realizzato un sogno 

grazie all’aiuto di tutte e tutti. 

 

 
 

È una iniziativa che coinvolge e vi hanno voluto partecipare 

personalmente tutti Presidenti dei Rotary Club promotori ed 

organizzatori: Stefano Gregoris del Rotary Club Aquileia-Cer-

vignano-Palmanova, Gianluca Picotti del Rotary Club Cividale 

del Friuli, Giovanna Salvador del Rotary Club Codroipo – Villa 

Manin, Diego Mancardi del Rotary Club Lignano Sabbiadoro 

– Tagliamento, Moreno Dal Pont del Rotary Club Maniago 

Spilimbergo, Viviana Ret del Rotary Club Monfalcone – 

Grado, Andrea Pontarolo del Rotary Club San Vito al Taglia-

mento, Andrea Pitussi del Rotary Club Tolmezzo ed Alto Friuli, 

 

 
 

 

 

GEMELLAGGIO DEI RO-

TARY CLUB LIGNANO SAB-

BIADORO-TAGLIAMENTO E 

SALONICCO (GR) 
 

Domenica 12 maggio 2024: incontro ufficiale con La delega-

zione del Club greco giunta a Lignano con il suo Presidente  

Λένα Χατζηδήμου  (Lena Chazidimu), Past President Ανδρέας 

Δημόπουλος  (Andreas Dimopulos) e numerosi soci a conclu-

sione dell’iter per il loro gemellaggio. 

 

 
 

 
 

Iniziativa avviata nel 2023 nel corso della dell’incontro avve-

nuto in Grecia, grazie alla visita organizzata da Georgios Ko-

rossoglou durante la sua Presidenza. Prima rinviata a causa 

del Covid ed effettuato nel 2023, durante la presidenza di Ste-

fano Montrone. 
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Il Club di Salonicco è un club storico, costituito nel 1934, se-

condo in Grecia solo dopo Atene. Ha accolto la nostra delega-

zione tale calore e attenzione, facendo intervenire all’incontro 

anche personalità nell’ambito politico ed economico greco, da 

far nascere immediatamente e spontaneamente l’idea di ge-

mellarsi. 

 

Il benvenuto del Governatore del Distretto 2060 (Triveneto) è 

stato portato dal Suo Assistente, Luigi Canciani, Ricambiato 

da Ανδρέας Δημόπουλος (Andreas Dimopulos), Past Presi-

dent del club e ora Assistente del Governatore del Distretto 

2484 (Grecia). 

 

 
 

Il benvenuto del Comune di Lignano Sabbiadoro è stato por-

tato dal Consigliere Delegato al Turismo, Massimo Brini, che 

ha espresso soddisfazione per gli apprezzamenti su Lignano 

degli ospiti e consegnato loro la pubblicazione con la storia 

della città. 

 

Poi nelle parole di entrambi i Presidenti dei due Club la sintesi 

dello spirito del gemellaggio: 

 

 
 

L’amicizia nel contesto del Rotary International è un legame 

potente che supera le barriere culturali e geografiche. 

 

 
 

Attraverso l’amicizia rotariana, siamo uniti da un senso di ap-

partenenza e solidarietà che va oltre le differenze superficiali 

 

 Essa ci ispira a lavorare insieme per affrontare le sfide globali 

e per migliorare le vite delle persone, sia nella nostra comunità 

locale che in tutto il mondo. L’amicizia rotariana si basa su 

valori condivisi come la fiducia, il rispetto reciproco e la com-

prensione. 

 

Ci impegniamo a conoscerci meglio l’un l’altro, ad ascoltare e 

ad imparare dalle esperienze e prospettive diverse dei nostri 

compagni rotariani. Questo approccio ci consente di costruire 

relazioni significative e durature, fondamenta solide su cui 

costruire progetti di servizio che hanno un impatto reale sulle 

vite delle persone. 

 

Attraverso l’amicizia rotariana, ci sosteniamo a vicenda nei 

momenti di difficoltà e celebriamo insieme i successi. Ci in-

coraggiamo reciprocamente a crescere come individui e come 

leader, ed è questo sostegno che ci permette di perseguire la 

nostra missione di servire gli altri con passione e dedizione. 

In un mondo in cui le divisioni possono sembrare sempre più 

profonde, l’amicizia rotariana ci offre un esempio tangibile di 

come la collaborazione e la comprensione reciproca possano 

superare le differenze e costruire un futuro più luminoso per 

tutti. 

 

Tutte queste parole sono il riassunto di ciò che auguriamo ai 

nostri Club di vivere e condividere per il prossimo futuro da 

Club gemellati. 

 

Il PDG del Distretto 2060, Raffaele Caltabiano, ha ringraziato 

i club sottolineando come la dimensione internazionale del 

Rotary, oltre il piacere dell’incontro, sia uno spazio che dob-

biamo investigare e nel quale dobbiamo inserirci. Per questo 

l’iniziativa del club di Lignano di gemellarsi col Club Greco è 

validissima e si è vissuto oggi il momento significativo in cui 

questa nuova amicizia – un’amicizia rotariana, apre un mondo 

più ampio. È un’esperienza importantissima. 

 

 
 

Omaggio del logo del Gemellaggio e lo scambio dei guidoncini 

hanno concluso l’importante momento vissuto dai due club. 

 

Nelle immagini alcuni momenti e la delegazione del Club Sa-

lonicco 

 

 

 

AD EMILIANO SUBACCHI IL 

XIII PREMIO GIOVANI IM-

PRENDITORI E PROFESSIO-

NISTI: 
 

Il Premio della XII Edizione è stato vinto da Emiliano Subac-

chi, 41 anni giovane e appassionato enotecnico oltre che 

proprietario della Azienda Agricola Paradiis, che ha negli anni 

modernizzato e trasformato l’azienda nella realtà attuale, ten-

endo fede all’impegno di coltivare uve di qualità, utilizzando le 

più aggiornate conoscenze in materia di vinificazione e 

curando tutto il processo di produzione in prima persona. 
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Diego Mancardi, Presidente del Club, ha aperto l’incontro con 

i saluti mentre la socia e vice-presidente della competente 

Commissione Economia e Libere Professioni, Marta Acco, ha 

ricordato la storia del Premio, presentato il lavoro svolto dalla 

Commissione e le conclusioni con la designazione del Candi-

dato vincitore Emiliano Subacchi. Ha anche ricordato che è’ 

un Premio, nato nell’annata 2011-2012 che unisce passato, 

presente e futuro del nostro Club: Ricorda, con grande emo-

zione, il nostro passato con i nostri Soci Fondatori di questo 

originale Premio alcuni dei quali purtroppo non ci sono più e 

che ricordiamo sempre con grande affetto.   

 

Nell’intervento del socio Enrico Cottignoli il percorso che ha 

portato un giovane originario si Milano, seppure con mamma 

friulana a realizzare il suo desiderio di venire vivere nei luoghi 

conosciuti nelle vacanze dalla nonna materna. 

 

 
 

Ha cercato la prima occasione possibile trovando un lavoro da 

operario per potersi trasferire nella zona del Friuli dove voleva 

vivere. Ha avuto la fortuna di incontrare Francesco Veritti che 

lo ha accolto in azienda. L’esperienza ottenuta con capacità 

ed impegno hanno ottenuto tale apprezzamento che quando 

Francesco Veritti ha deciso di lasciare l’attività gli ha chiesto o 

la sua esperienza gli ha espresso il desiderio che se la in-

testasse. 

 

Con sacrifici e enormi, sostenuto dai suoi familiari che lo 

hanno aiutato, i primi 12 ettari oggi quasi 21, tutti vitati. Ri-

guardo verso l’ambiente e natura, niente concimi chimici, l’azi-

enda di Paradiso, che ha anche una taverna aziendale para-

diso è molto ben frequentata, ha allargato il suo spazio al di 

fuori della regione e si sta muovendo verso Milano. 

 

 
 

Ha una squadra di collaboratori che tra stagionali e fissi ha 

raggiunto la quindicina. L’attrezzatura di cantina è assoluta-

mente moderna con investimento in attrezzature invidiabili e 

riesce quindi a lavorare tutta la sua produzione internamente 

trasformandola in vini di alta qualità, Un’apertura verso il mer-

cato austriaco è in corso. Il numero di visitatori aumenta anche 

richiamati dal bed and breakfast che offre alloggi accoglienti e 

ben arredati.  

 

Emiliano Subacchi, accompagnato dalla mamma Iole Olivo, la 

zia Ivana Olivo e dalla compagna Giulia Iacuzzo, ha ringra-

ziato per l’assegnazione del Premio e descritto aspetti salienti 

della storia della propria Azienda Agricola Paradiis e dei suoi 

ulteriori obiettivi.  

 

Le origini di Paradiis :Un’azienda vitivinicola tra più interes-

santi del medio Friuli Venezia Giulia, risalgono all’Ottocento. 

La tenuta, che si estende su 25 ettari, si sviluppa a Paradiso, 

piccola frazione del Comune di Pocenia a metà strada tra U-

dine e Lignano Sabbiadoro. 

 

In queste terre, denominate “terre forti” proprio per la natura 

geologica dei terreni, particolarmente tenaci, argillosi e adatti 

alla coltivazione di uve a bassa resa per ettaro,  l’azienda pro-

duce vini dotati di spiccata personalità e inconfondibili carat-

teristiche. 

 

 
 

Natura del suolo e del clima, attenzione e cura per ogni varietà 

di uva coltivata ed esclusione di diserbanti, permettono la pro-

duzione dei classici vini bianchi e rossi tipici di questa regione. 

Un impegno imprenditoriale ma anche un contributo im-

portante alla divulgazione e al mantenimento della cultura 

friulana. 

 

Inserita in un contesto di grande bellezza e quiete, l’azienda 

Paradiis si divide tra la cantina vera e propria, dove vengono 

prodotti, stoccati, affinati e imbottigliati i vini, e una sala di ven-

dita e degustazione dal nome suggestivo: “L’ultimo Paradiso”. 

  



 

24 

 


